

## Réunion du collectif de citoyens et d'organisation NFP Gap

Vendredi 27 septembre 2024 18H00- 20H00 à la salle de la mutualité

Présents : 20 personnes

Prises de notes : François et Chantal

Animation : Nadège

Ordre du jour :

1 – Identité et organisation du collectif en interne et à l'extérieur ( partis-députée-presse et lien avec la population) : de 45 minutes à la séance entière. [Cela a duré 1H15 minutes.](#)

2 – Bilan et suite d' Alternatiba : [non traité.](#)

3 – Retour sur la manifestation du 21 septembre

4 – Point JO ( dont manif 28/09 Grenoble?) : [non traité](#)

5 – Actions à venir : [Cela a duré 45 minutes.](#)

6 – Prochaine réunion du collectif : 11 octobre à 17H30, salle des mutualités.

1 – Identité et organisation du collectif en interne et à l'extérieur ( partis-députée-presse et lien avec la population) : de 45 minutes à la séance entière. [Cela a duré 1H15 minutes.](#)

Le mail collectif permet de recevoir des messages et il est parfois difficile de s'assurer que tout le monde reçoive la bonne information. La proposition de Nadège est de recréer une autre adresse mail qui soit complète et dans laquelle les administrateurs ne seraient pas les décideurs.

Une proposition a été faite afin que nous puissions nous former ensemble au numérique et faire des mandats tournants d'administrateurs : [en suspens.](#)

Au niveau de la communication numérique, il y a eu des réactions compliquées à vivre. Lorsque notre collectif a émis la proposition d'un tract pour la manif, avant même qu'il y ait eu décision, les membres de certains partis ont réagit par rapport à l'utilisation du logo NFP . Et chaque fois, une polémique pas agréable à vivre se déroule sur whatsapp.

L'utilisation du logo est un problème. Chaque fois que notre collectif NFP veut l'utiliser, des représentants de plusieurs partis contestent cette utilisation. Le collectif NFP de Veynes ne rencontre pas le même souci car des représentants PS, PC et EELV y sont à l'intérieur. Ils donnent leur aval. La LFI est dans les 2 collectifs et est d'accord pour ne pas s'approprier la propriété d'un logo car le NFP est le peuple.

La LFI, présente dans le comité de coordination et dans les collectifs citoyens, est favorable à ce que les partis politiques ne s'approprient pas l'utilisation du logo NFP.

Une personne présente considère que la demande du comité de coordination d'interdire l'utilisation du logo sans son accord est légitime dans un respect de la démocratie. Cette contradiction ajoute de la qualité à nos échanges. Cette personne souhaite participer au collectif dans le but de maintenir l'unité du NFP à Gap.

En ce qui concerne une polémique concernant les tracts distribués par certains pendant la campagne des élections, tracts ne provenant pas de la circonscription, une précision est apportée : Ce ne sont pas des tracts LFI qui ont été distribués contrairement à une fausse information qui circule. Le tract qui a été distribué est le national qui portait

davantage les fondements du programme NFP. Sur le tract de la circo, la Palestine n'y était pas, ainsi que l'abrogation de la réforme des retraites et on y évoquait la sécurité ( qui est un thème cher à la droite), on y évoquait aussi la mise en valeur des Hautes Alpes...présence aussi d'une référence à Boyer...

Autre polémique au sujet de la boucle whatsapp. Il ne faut pas la confondre avec le collectif NFP de Gap. L'insulte qui a été portée sur cette boucle à l'encontre de la députée émane d'une personne qui n'est pas dans le collectif de Gap.

Le collectif de Gap a invité des représentants des 4 partis fondateurs, plus la député ou l'un de ses représentants. Mais les représentants de certains partis invités refusent, ainsi que la député. Le blocage est cristallisé.

La polémique au sujet du logo est considérée comme une erreur grossière car imaginer que le NFP constitue uniquement un front de partis politiques, va à l'encontre de l'unité nécessaire dans une période d'urgence écologique et sociale.

Un petit rappel du préambule du programme du NFP est bienvenu car cela souligne quelle a été la nature de son fondement : « Le NFP rassemble des femmes et des hommes issus des organisations politiques, syndicales, associatives et citoyennes qui s'unissent. »

La notion de 4 partis fondateurs du NFP est tronquée.

L'utilisation du logo est l'objet d'une démarche récente du PS qui aurait déposé l'utilisation du logo dans le référentiel des partis.

Quelles sont les valeurs et luttes que nous devons mener ?

L'action actuelle de la base, qui doit aller au-delà d'une simple coalition de partis, doit se donner les moyens de faire respecter le programme de base du NFP.

Nous avons compris que ce n'est pas le NFP national qui influencera la base. C'est l'inverse qui se produira. Notre projet est de mobiliser les citoyens pour changer de modèle sociétal. Envers le RN, nous devons essayer de renverser l'hégémonie.

Nationalement, une motion de censure sera déposée le premier octobre.

**Pour mieux nous faire connaître et supprimer des contresens, nous pourrions rédiger un communiqué de presse qui récapitule nos actions et notre travail: JO et charges locatives.**

Il y a 2 cultures politiques qui s'affrontent :

- La vision élections représentative dans laquelle les citoyens ont peu de place entre les élections.

- La vision démocratique directe avec consensus qui est la notre.

**Comment cela se passe dans le comité de coordination de 4 partis politiques du NFP de Gap ?**

La collègue LFI qui y siège explique que les décisions ne sont pas prises au consensus.

Par exemple, la LFI s'est positionnée pour une ouverture large du comité vers les citoyens. Il y a eu un vote tranché des 4 partis : 3 contre 4 et la décision a été prise. Point.

Sur l'utilisation du logo NFP, les partis évoquent une charte qui aurait été élaborée lors d'une réunion. La LFI n'est pas au courant.

Il y a aussi la problématique des groupes de travail proposés par le comité : aucun lien n'a été envoyé aux personnes inscrites à ce comité. Sur la boucle whatsapp, seule une info a été transmise : inscription avant le premier octobre. Oui mais comment ???

Il n'y a jamais de compte rendu qui émanent des réunions du comité qui se déroulent tous les quinze jours.

**Il serait intéressant que le mandat porté chaque fois par un membre de la LFI soit connu des citoyens du collectif, voire co construit ?**

**Il est important que la LFI informe et donne le compte rendu de ce comité, dans un esprit d'ouverture.**

Un comité nouveau débute à Laragne avec la députée.

**Le problème de relation entre notre collectif citoyen et le comité de coordination de Gap nous prend trop de place dans les débats. Au sujet du logo, baptisons-nous NPF au lieu de NFP par exemple. Ou bien NEW POPULAR FRONT...**

Au niveau de la communication de la députée à la presse, il est noté un manque de clarté qui dénote des positions contestables :

En ce qui concerne les JO :

Avant les élections, elle avait affirmé qu'elle ne se prononcerait pas sur les JO avant d'avoir consulté les citoyens.

Après les élections, elle précise : « Moi, première ministre, je signerais les garanties au CIO. » Cela a créé des doutes et des tensions.

Son communiqué rectificatif est : « Il aurait été plus satisfaisant qu'il y ait une consultation auprès de la population. »

Nous notons son absence à la manif qui a été faite au sujet de l'augmentation des charges locatives. Aucune personne ne la représentait alors qu'elle avait promis d'être présente.

Cela crée des doutes et un manque de confiance.

5 – Actions à venir : [ajouté à l'ordre du jour. Cela a duré 45 minutes.](#)

La nature du débat en lien avec les actions à venir a porté sur les idées d'extrême droite :

Si nous refaisions les élections aujourd'hui, toutes les chances seraient du côté de l'extrême droite.

Il a été évoqué la pertinence du quiz en 5 semaines sur l'immigration, réalisé par les collègues LFI de Veynes, qui a eu beaucoup de succès sur le marché de Veynes auprès des gens, et qui fait vivre le dialogue.

Il y a des actions militantes de porteuses de parole dans le buëch qui vont s'organiser sur les marchés.

Il y a la proposition du collectif du buëch au sujet d'une caravane des besoins.

Il y a les auditions citoyens réalisées depuis plusieurs années.

Jean Paul nous a distribué un document écrit citant des phrases odieuses émises par le RN, qui mettent en évidence l'idéologie raciste et méprisante.

Réflexion concernant les idées politiques pour lutter contre l'ED dans les Alpes avec le contexte à venir des élections municipales de 2026, pour lesquelles Élie Cordier semble viser la mairie de Gap, avec l'écartement systématique de la FI:

Au centre de Gap, c' est peu radical mais il y a plus d'acceptation de la politique Le consensus ne va pas fermement vers la gauche.

Les petits villages sont dégagistes. Ils ne veulent plus de l'ancienne politique et il veulent plus d'actions concrètes.

Pour les législatives, les anars et les cités se sont mobilisés. Mais cela risque de ne pas être le cas à l'avenir.

### **Actions concrètes proposées :**

- NFP de Gap : pour mieux nous faire connaître et supprimer des contresens, nous pourrions rédiger un communiqué de presse qui récapitule nos actions et notre travail: JO et charges locatives. Proposition d'un petit groupe de travail pour rédiger le texte du communiqué qui pourra être mis dans un framapad, afin d' être amendé.

- Proposition d'une caravane des besoins pour lutter contre les idées du racisme avec un questionnaire sur les représentations fausses au sujet des migrants, dans le quartier de Molines, le 12 octobre dans l'après-midi.

- Le 19 et 20 octobre, 10 jeunes partageant les valeurs du NFP, de Paris et de Marseille, habitants dans des cités, souhaitent rencontrer la population de villages qui votent RN. Cela se passera à Barillonette le 19 et à la Saulce le 20. Nous cherchons des volontaires pour les loger dans la nuit du 19 au 20 octobre. Le collectif NFP de Gap peut soutenir cette démarche.

- Le 11 octobre, projection d'un film à l'usine Badin à 18H00: Soliman

- Prochaine réunion du collectif : 11 octobre à 17H30, salle des mutualités.

- Manifestation de soutien au programme du NFP et contre ce gouvernement mardi premier octobre à 10H30 à la préfecture à GAP